



Notre Dame de l'Assomption ≈ Notre Dame de l'Annonciation ≈ Saint Hippolyte

Dimanche 16 mars 2025

« Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi : écoutez-le ! » Luc 9, 35

Le mot du père

Tous pèlerins, tous témoins d'espérance !

Si la vie chrétienne est une marche, nous avons besoin de temps forts pour reprendre des forces et poursuivre la marche.

Si le but de la vie chrétienne est la pleine communion avec Dieu, la marche vers cette communion a besoin d'être soutenue, alimentée, relancée. A travers les temps forts qui nous sont donnés, c'est le Christ Ressuscité lui-même qui vient vers nous et nous offre la grâce de son amour. Ces temps forts sont des moments de réveil, de conversion, de ressourcement spirituel pour que nous puissions poursuivre notre marche d'un pas plus alerte et plus assuré, avec un désir ravivé et une énergie renouvelée.

Notre vie liturgique est scandée par ces temps forts qui rythment notre vie chrétienne : les assemblées dominicales mais aussi les temps liturgiques comme le Carême. Mentionnons également les pèlerinages, qui peuvent être des temps de renouvellement dans la foi.

Ce Carême 2025 s'inscrit dans l'Année Jubilaire qui est le temps fort par excellence.

Le pape François a donné un thème particulier à ce jubilé : celui de l'espérance. Il a souhaité que la démarche spirituelle du jubilé soit un pèlerinage de l'espérance. Le pape pense que nous avons besoin aujourd'hui plus que jamais de nous laisser habiter par l'espérance. La Bonne Nouvelle que nous avons à annoncer prend vraiment aujourd'hui le visage de l'espérance.

Si nous ne pouvons pas aller à Rome pour traverser la Porte Sainte ... nous pouvons faire une démarche à la Cathédrale d'Aix par ex. en passant de la chapelle baptismale jusqu'à la chapelle de Notre Dame de l'Espérance avec tout un programme spirituel préparé par l'équipe de la cathédrale.

Le pape François nous invite à approfondir notre réflexion sur cette vertu théologique de l'espérance qui ne se confond pas avec l'optimisme, l'optimisme de ceux qui pensent que tout va finir par s'arranger, que le ciel va se dégager après la pluie et qu'il faut toujours espérer.

La véritable espérance ne se fonde pas sur la pertinence d'une bonne analyse de la situation ni sur la validation d'espoirs humains que nous formerions nous-mêmes. Elle est fondée sur la fidélité du Seigneur et sur la réalisation de sa promesse. Dieu qui veut notre bonheur nous le donnera en nous introduisant dans la communion de son amour. Il nous donnera la vie éternelle, nous introduira dans sa gloire et aujourd'hui, par les dons que nous communique l'Esprit Saint, il nous en donne déjà l'avant-goût. Nous sera donné alors le vrai bonheur : « Mais qu'est-ce que le bonheur ? Quel bonheur attendons-nous et désirons-nous ? Non pas une joie passagère, une satisfaction éphémère qui, une fois atteinte, demande toujours plus dans une spirale de convoitises où l'âme humaine n'est jamais rassasiée mais toujours plus vide. Nous avons besoin d'un bonheur qui s'accomplisse définitivement dans ce qui nous épanouit, c'est-à-dire dans l'amour, afin que nous puissions dire, dès maintenant : Je suis aimé, donc j'existe ; et j'existerai toujours dans l'Amour qui ne déçoit pas et dont rien ni personne ne pourra jamais me séparer » dit le pape François.

C'est l'amour du Seigneur qui ouvre l'horizon, qui éclaire notre route et soutient notre marche. L'espérance est une grâce qui nous fait vivre et nous soutient. Elle est un fruit de l'Esprit.

En conclusion, je dirais que ce jubilé nous est proposé pour raviver en nous l'espérance et rendre plus ardente encore la flamme d'en témoigner. Je termine cette brève présentation par ces mots de conclusion du pape François lui-même : « Laissons-nous dès aujourd'hui attirer par l'espérance et faisons en sorte qu'elle devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui la désirent. Puisse notre vie leur dire : « Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur » (Ps 27, 14). Puisse la force de l'espérance remplir notre présent, dans l'attente confiante du retour du Seigneur Jésus-Christ, à qui reviennent la louange et la gloire, maintenant et pour les siècles à venir ».

Père Christophe

Puyricard et Venelles

- **A noter dès à présent : pèlerinage du Doyné dans le cadre du Jubilé 2025** à Notre-Dame de la Consolation à Jouques le samedi 24 mai.
- **Conseil Pastoral élargi** des 2 paroisses samedi 5 avril de 9h30 à 12h à l'Etoile.

Semaine Sainte :

- **Jeudi Saint** : Célébration de la Cène commune aux deux paroisses, 18h30 à Venelles (avec lavement des pieds), adoration au reposoir le Jeudi Saint après la messe jusqu'à 15h le Vendredi Saint.
- **Vendredi Saint** :
 - Puyricard : Chemin de Croix à l'Etoile à 13h dans le parc de la clinique ;
 - Venelles : Chemin de Croix à 15h ;
 - Office de de la Croix dans chaque paroisse à 18h30 ;
- **Vigile pascale** à 21h : célébration commune aux deux paroisses à **Venelles**.
- **Dimanche de Pâques** à 10h30 dans chaque paroisse.

Paroisse de Puyricard

- **Messes à Puyricard et à l'Etoile**, voir le site ou Gédéon 250. A noter : à Couteron à partir du 1^{er} mars, messe anticipée le samedi à 18h30 (plus de messe le dimanche).
- **Permanences à l'église** : Du lundi au vendredi : 10h-12h et 15h-17h et samedi : 10h-12h. A partir du lundi 31 mars passage à l'horaire d'été : l'après-midi de 16h à 18h.
- **Pèlerinage à la Sainte Baume pour les enfants des catéchismes et leur famille**, dimanche 30 mars ; 9h départ, 10 h rdv à l'hôtellerie, 12h messe à la grotte.
- **Etape catéchuménale** des jeunes catéchumènes dimanche 6 avril à la messe de 10h30.
- **Fermeture temporaire de la Chapelle de la maternité de l'Etoile** : pour des travaux rendus nécessaires (nettoyage, peinture, électricité, ...) ; les laudes et la messe quotidienne resteront accessibles au public et auront lieu dans la salle St Jean Paul II. Par contre, il n'y aura ni d'adoration ni vêpres ouvertes au public durant cette période. Il n'y aura pas d'offices de la semaine sainte hormis le chemin de croix le vendredi. Les sœurs sont désolées pour la gêne occasionnée

Paroisse de Venelles

- **Accueil**, à partir du lundi 31 mars passage à l'horaire d'été : l'après-midi de 15h à 18h.
- **Messe avec le Service Catholique des Funérailles** jeudi 20 mars à 18h30 (pas de messe le matin).
- **Chapelet** : à partir du mardi 1 avril passage à l'horaire d'été, le mardi et vendredi à 18h. Chapelet de Saint Joseph mercredi 2 avril à 9h30 après la messe.
- **Adoration** le samedi à 9h30 après la messe.
- **Sur les chemins de la guérison intérieure** : enseignement de sœur Magdalena les jeudis de Carême de 10h à 11h30 salle paroissiale.
- **The Chosen** : lundi 17 mars à 15h salle paroissiale suivi d'un temps de partage à l'église.
- **Jubilé de l'Espérance** : groupe de prière ouvert à tous ; enseignement, partage, oraison, jeudi 20 mars à 20h30, salle paroissiale.
- **Concert Créations dimanche 23 mars à 17h** dans l'église de Venelles organisé par le KIWANIS (association internationale - plus de 600 000 membres dans 78 pays- dédiée à l'amélioration du quotidien des enfants).
- **Assemblée Générale des Amis de Saint Hippolyte** : mercredi 26 mars à 18h salle paroissiale.
- **Ephata, soirée de louange** vendredi 28 mars à 20h à l'église de Venelles.
- **Chemin de Croix des enfants du catéchisme** : samedi 29 mars à l'église.

Dans le diocèse et ailleurs

- **Pèlerinage mensuel pour les vocations** à Notre-Dame de Beauregard avec Mgr Christian DELARBRE **vendredi 4 avril**. RdV à l'église d'Orgon à **18h**.
- **Pèlerinage diocésain présidé par Mgr Christian Delarbre** : du **lundi 21 au samedi 26 juillet (transport en car)**

Avec l'Hospitalité Ste Marthe, le Secours Catholique, les néophytes (nouveaux baptisés), les pèlerins diocésains vivent un temps de fraternité en diocèse, sous le regard de Marie. Date limite d'inscription : 31 mai 2025.
Informations : Service des Pèlerinages : 04 42 17 59 14 ou sur le site du diocèse.

CARNET PAROISSIAL

Sont entrés dans la lumière

Puyricard/Couteron

- ✚ Charly CHAUDOREILLE – 87 ans, le 28 février
- ✚ Roger BARRIERES – 101 ans, le 5 mars
- ✚ Yves GERVASONI – 78 ans, le 6 mars

Venelles

- ✚ Serge SAINT-PIERRE - 94 ans, le 7 mars
- ✚ Julien HERMANN - 91 ans, le 14 mars

Prochain Gédéon : 13 avril

Rédaction : Claude Jamond : fc.jamond@orange.fr, Michel Mahé : michel.mahe2@orange.fr
Père Jean-François Noël, curé de Puyricard, Père Christophe Nowak, curé de Venelles, Père Thierry Gallay, prêtre à Couteron
Paroisse de Puyricard : 04.42.92.10.04 /Paroisse de Venelles : 04.42.54.70.20
Site paroissial : www.cathovenelles.fr ou www.cathopuyricard.fr

